

第二回 文化講演会

現代作法をさぐる

去る十一月十七日（日）近藤珠実先生をお迎えし、現代作法の原点を探りました。また日頃疑問に思っていることが解け、子供達への「しつけ」に大変役にたつたのではないかと思います。

「昔のしきたり的作法から脱皮し、現在の社会（家族・地域・建物等の変化）にマッチした作法とは…」作法の心をまとめてみました。

作法というものは何んとなぞ
堅苦しく窮屈なものだといふ
観念が強かつた。それは古いむ
作法で（古い）というのは封建時
代で第二次世界大戦前まで一日
上の人に對して、こうしなければな
ばならない、ああしなければな
らない、こうであつたという坦
しつけで、親が子にしつけた。
でないと子供が不幸になつたか
らです。

一位 小向チーム	二位 横川チーム	三位 水田チーム	四位 文京町チーム
二位 横川チーム	三位 文京町チーム	四位 文京町チーム	五位 三位水田チーム
三位 文京町チーム	四位 文京町チーム	五位 三位水田チーム	六位 一位小向チーム
四位 文京町チーム	五位 三位水田チーム	六位 一位小向チーム	七位 二位横川チーム
五位 三位水田チーム	六位 一位小向チーム	七位 二位横川チーム	八位 三位吉田芳夫
六位 一位小向チーム	七位 二位横川チーム	八位 三位吉田芳夫	九位 三位黒坂聟
七位 二位横川チーム	八位 三位吉田芳夫	九位 三位黒坂聟	十位 三位野崎茂樹
八位 三位吉田芳夫	九位 三位黒坂聟	十位 三位野崎茂樹	十一位 一位木村チヨエ
九位 三位黒坂聟	十位 三位野崎茂樹	十一位 一位木村チヨエ	十二位 長沢玲子
十位 三位野崎茂樹	十一位 一位木村チヨエ	十二位 長沢玲子	十三位 米田マツイ

短歌 | 十一月例

柿熟るる「寺大門」という屋号
蠍蟬や虎をひきずり朝寒し
ポケットに木の実遊ばせ山降る
秋耕を遠く釣り場をさぐりゆく
秋耕の遠嶺に雪がきてをりぬ
昼すぎにようやく日あたる蘿を摘む
掘り起す芋の髪切る小春かな
木の実独楽忘れてありぬ歯科医院
糰がらをたっぷり混せて秋耕す

良遊日月香富沙子素糸
越三美根子秀穗虛秋
樓十茂伊藤照溪作妻我
藤加

らない、こうであつたという理由で、親が子にしつけた。でないと子供が不幸になつたからです。

今は民主主義で身分の制度も何もなく人々はすべて平等ですが、では作法はなぜ必要なのかと考えた時、それは、周りの人と、気持ち良く、うまく生活していくために大切なのです。だから目上の人ばかりではなく、自分の身の周りの人に対しても作法が必要になります。

そして礼儀作法を二つに分けでお話をしてくれました。

一つは「冠婚葬祭」での作法で、結婚式、葬式、お祭り等皆んなが寄り集まって儀式や行事があつた時の「しきたり」を覚えておくこと。もう一つは日常生活での作法で、「あいさつや

礼儀作法と言う以前に、人の付き合いでお付き合いで何が一番大切のかを知つていただきたいと思います。人との付き合いの中礼儀作法があり、人と人の間に潤滑油としてある。守らなければわざとらわれてゆきます。そこでお母さんはどうあつたら家庭が幸福になつて皆んなが幸せになれるのか考える必要があります。人は誰もが好かれ仲良く、明るく暮らしてゆきたいと思つています。人生を楽しく過ごそと思つたら自分の周りにいる人の存在を認めてあげることです。それはすごく簡単なことで、自分がそこにいる事を周りの人人が認めてくれた時に居ここちがないと思い、生活していると思ふ。このような小さな事から生きがいや、人とのつながりが生まれ

良いと思います。その人の立場を理解してその人が自分に対して何をされた事に対して反応を示めば良いのです。誰かの為に生きて生きている事が人間です。自分がだけ食べて、自分がだけ寝るだけ生きることで、礼儀作法をりたいと思つたら周りの人を想きになり、周りの人に声をかけることだと思います。

作法は人に対しだけあるのではなく、自分が美しく見えるためにもあり、作法を知つて的人は美しく見えるはずです。自分も美しく見えて相手にも礼にならない、お互いに気持ちよく過ごせる方法です。

心を持って接して下さい、とは知識を持てば良いです。

● 横水分館

場せでてや好もるい失ちあ

一、水田老人クラブ・学習会
お話しを聞く会

期日 十二月十七日(火)

時間 午後二時三十分より

会場 水田集落センター

講師 伊藤 敏先生(矢代田山)

演題 「江戸川柳を味わう」

十二月学習料理教室

一、分館婦人学級

期日 十二月十七日(火)

時間 午後七時より

場所 中央公民館 調理室

講師 酒井 十吉先生

「さけ」料理のこつ

今年最後の学習会ですので、
つてご参加ください。

小

中学生文芸

—俳句クラブ作品—

開鍋の人参の柿浮かびおり
皿持つて開鍋の中のぞき込む
開の鍋沈めど浮かぶ自作品
開汁会みんなで当てっこ具の中味
開汁会自分で作った具を探す
開鍋をのぞいてこれは誰の作
開の汁これは何かと食べてみる
開の鍋かにの目玉がわれをにらむ
秋の夜のみんなで楽しむ開汁会
開汁会大きい鍋に具を入れる
開汁の中をのぞけば工夫あり
開鍋のゴトゴト音にふり返る
開汁会ふたを開けるといい匂い
開の中ふたを開ければすごい湯気
鍋の中煮える間の長時間

朝立ちのホテルに寄りくるなめこ生
梨送りすませし胸に青い空
琴の音のひときわ澄めり十三夜
冬告げる雪転げ転げ過ぐ
少年の手に温みいし木の実かな
落ちいたる木の実仔猫がまるばせり
赤まんまと犬小屋白く塗り終る

年上の方に席を譲る、やさし
言葉をかける、食事の時は周
の人がまずくならないように
をつける等、日常生活の中で
互いがうまくやつていくこと
です。今の子供達はまわりの人
対してどうする、先輩にはど
する、お客様にはこうするもん
と全然お母さんから習ってい
いために周りとうまくいかな
なります。そして自分が悪い
思わないで周りの人曰「いいじ
る」と思い人間関係がうまく
かなことが多いのです。

りい
くるのです。
今の子供達は人がやつてくれ
たことに対する反応を示すこと
が少なくなつてきています。そ
れは「ありがとうございます」と認めてく
れることです。「言わなくても
わかる」これが日本人の美德で
したが、今はそんな時代ではな
いのです。交際範囲が広い、日
常生活が忙しい、そんな中にあ
つてありがたい、と思つたらすぐ
言葉に出すことです。

つまり何をすれば良いかと言
うと、まず相手を大切にすれば
中終了いたしました。

十二月一日、夜七時より新
地域研修センターに於て、酒井
十吉先生を講師にお迎えし、「二
ぶらの揚げ方と、だし汁の取
方」について四十名の参加者

新保分館

料理講習会終る

分館だより

分館だよ

料理講習会終る

川柳教室作品

題 「暮れの街」

ボーナスに羽のあるよな暮れの街
赤提燈横眼に急ぐ暮れの街
売り出しの声がせかせる暮れの街
鮭の値に胸算用の暮れの街
虎の子を叩いて買物暮れの街
子等は待つボーナス懐暮れの街
街灯を避けてデートの待ち合せ
暮の街肩寄せ合つて屋台店
師走風行き交う人の早い足
つるされた鮭が間口で客を招ぶ
暮れの街ただなんとなく小走りで
年の瀬に心せわしい暮れの町
ご苦労さん農具に感謝年の暮れ
暮れの街パトロール隊も忙しく
暮れの街ボーナスに手をあて急ぎ

武夕米源常春キハた玲信み章清きよ
雄三正信江こしだそよか正信